



Institución Educativa Sor Juana Inés de la Cruz
“Solidaridad y Compromiso trascendiendo en la formación Integral de la Comunidad”

ESTRATEGIA DE APOYO

CÓDIGO: M1-FR10

VERSIÓN: 1

PÁGINA: 1 de 5

ESTRATEGIA DE APOYO

ÁREA / ASIGNATURA: Ciencias Sociales		DOCENTE: Juan David Alzate Alzate	
FECHA: 28 de julio de 2023		GRADO: 6°	PERIODO: 2
INFORMACIÓN GENERAL			
El estudiante deberá realizar el taller que se presenta en este documento y seguidamente presentará una evaluación individual sobre las temáticas abordadas en el taller			
ESTRATEGIAS DE ESTUDIO SUGERIDAS			
Repaso de los temas estudiados en el periodo			
Elaboración de resúmenes			
Realizar el taller de manera individual			
ACTIVIDADES A REALIZAR		VALORACIÓN	
1. Taller		30%	
2. Sustentación		70%	
FECHA PROGRAMADA PARA ENTREGA DE TALLER Y EVALUACIÓN: jueves 3 de agosto de 2023			

TALLER

EL ORIENTE MEDIO El origen de las civilizaciones

Las primeras civilizaciones surgieron en oriente medio, una región conformada por Mesopotamia, Egipto, Siria e Irán. Cada una presentó ciertas particularidades y también afinidades entre ellas. Estas civilizaciones surgieron en zonas regadas por grandes ríos, como el Tigris, Éufrates y el Nilo, hace más de 5000 años. La creación, el avance y el mantenimiento de la civilización fueron posibles gracias a la abundancia de recursos naturales, las condiciones del clima y especialmente a la iniciativa de los pueblos para aprovechar estos elementos en su beneficio. Estas ventajas permitieron que buena parte de la población se liberara del trabajo en la producción de bienes materiales básicos, como el alimento, vestido y vivienda, y pudiera dedicarse al gobierno de la comunidad.

Civilizaciones hidráulicas En regiones como Egipto y Mesopotamia aparecieron civilizaciones hidráulicas, es decir, que dependen de grandes ríos para su supervivencia y consolidación. Esto requirió continuos esfuerzos y disciplina para construir grandes obras, como presas y canales de drenaje, lo cual, a su vez exigió contar con un sistema político centralizado, autoritario y controlado por una élite.

Por esta razón los gobiernos de las primeras civilizaciones concentraron gran poder y en ocasiones los gobernantes fueron considerados descendientes de los dioses. En las primeras civilizaciones del medio oriente las rutas marítimas y fluviales fueron de gran importancia ya que por medio de ellas se hizo posible viajar y comerciar de una manera más fácil, rápida y barata que por vía terrestre. El dominio de las rutas también permitió a los pueblos conquistar, unir, rebelarse e independizarse. Principales civilizaciones antiguas: MESOPOTAMIA SUMER ACAD ASIRIA BABILONIA FENICIOS PERSIA

RESPONDE

1. ¿qué es una civilización?
2. ¿Por qué a las primeras civilizaciones de medio oriente se les conoce como hidráulicas?
3. ¿Por qué las primeras grandes civilizaciones requirieron de gobiernos centralizados y autoritarios?
4. Consulta una referencia sobre las principales civilizaciones antiguas y completa el cuadro

civilización	Características principales
Sumer	
Acad	
Asiria	
babilonia	

EGIPTO

La civilización egipcia se estableció a lo largo del río Nilo cuyo valle estuvo protegido de las invasiones extranjeras por estar rodeado al oeste y al este por amplios desiertos, lo que, a la vez, le dio cierta unidad y homogeneidad al territorio. Los pobladores que se ubicaron en los valles del río Nilo desde el V al IV milenios a.C. formaron comunidades pequeñas dedicadas a la agricultura, la cerámica, la metalurgia en cobre y la ganadería.

Estas unidades se difundieron por el sur, o alto Egipto y por el norte, o bajo Egipto, y se dedicaron al cultivo de cebada, trigo, mijo, lino también domesticaron animales como vacas, ovejas, cerdos, cabras y perros; cazaban gacelas y pescaban. También fabricaban herramientas en piedra y cobre y comerciaban con comunidades del mediterráneo oriental y Mesopotamia.

La historia antigua de Egipto, desde su fundación del imperio hasta la conquista por los griegos bajo Alejandro magno, abarca unos 3000 años y puede dividirse en cinco grandes periodos. Imperio antiguo 2800 a 2250 a.C. Al parecer en Egipto existieron 31 dinastías de faraones. Una dinastía consiste en una serie de soberanos pertenecientes a una misma familia.

Por tanto un cambio de dinastía equivale al paso de poder de una familia a otra. En el imperio antiguo gobernaron la III y VI dinastía de faraones. Cuando Egipto se había unificado en un estado centralizado. La expansión territorial fue característica de este imperio. Por ejemplo, Esnofru fue un faraón que sobresalió por conquistar la península del Sinaí, lugar con grandes recursos de cobre, y también por dirigir sus barcos hacia la región de fenicia de donde obtuvo cedro. La producción artística que se conserva en mejores condiciones es la que proviene de las necrópolis. Los egipcios creían que después de la muerte el alma seguía otra vida. Por otra parte, el faraón era considerado un dios que hacía el papel de líder religioso, civil y político en cuyo honor se erigían estatuas y pirámides inmensas.

Los egipcios conocieron la suma y la resta. Con sus observaciones y cálculos astronómicos, crearon un calendario lunar de 365 días para diferentes fiestas religiosas y ritos y un calendario agrícola.

La lengua egipcia La escritura egipcia utilizó signos que se referían al entorno de los egipcios: representaban personas, animales, plantas e instrumentos. El oficio de escriba era consignado a pocos integrantes nobles del colectivo. La escritura egipcia tuvo tres tipos diferentes: primero, la escritura jeroglífica que se utilizaba en templos tumbas y demás figuras religiosas; segundo el hierático, que era similar al jeroglífico, pero con formas más simplificadas y fue empleado por los sacerdotes en tiempos del imperio antiguo; y por último, el demótico, que era una escritura para asuntos cotidianos: testamentos cartas y otros de uso ordinario.

La reforma religiosa: del politeísmo al monoteísmo

El faraón amenofis IV (1350- 1334 a.c) observó que los sacerdotes a Amón en Tebas, habían logrado un gran poder político y económico. Por esta razón inició reforma religiosa promoviendo el culto a un solo dios llamado Aton, el cual se identificaba con el disco solar. La nueva religión se introdujo a la fuerza, pues se ordenó asesinar a los seguidores de Amón. Con esta religión Amenofis IV cambió su nombre por el de Ajenaton (agradable a Aton) se proclamó sumo sacerdote y fundó Akenaton (Horizonte de aton) que pasó a ser la sede de su gobierno y centro religioso del nuevo culto.

Responde

1. Cuál fue la importancia del faraón en la sociedad antigua?
- 2.. Indica si son verdaderas o falsas las siguientes afirmaciones:
 - a. Amenofis IV inició una reforma religiosa promoviendo el culto a un solo dios llamado Aton ().
 - b. Tebas fue la capital del imperio medio ()
 - c. La máxima autoridad de Egipto era el Faraón ()
3. Explica algunos de los aportes y desarrollos alcanzados por la civilización egipcia
4. Por qué la religión egipcia se volvió monoteísta ¿Qué opinas al respecto?
5. Realiza una gráfica representativa del modo agrícola que se desarrollaba en Egipto, nómbralo y descríbelo.

Observa y analiza el mapa



6. Según la información presente en el mapa, identifica cuales son las primeras civilizaciones y en que continente se encuentra cada una.

7. Realiza un cuadro comparativo entre las civilizaciones de Mesopotamia y de Egipto. Ten en cuenta los siguientes aspectos: localización, aportes tecnológicos y científicos, aspectos religiosos, formas de escritura, organización social y aspectos económicos.